

PARTIE B

Chapitre 2: AMÉRIQUE LATINE ET CARAÏBES

Le Canada a poursuivi en 1981 sa politique de resserrement des liens avec les pays d'Amérique latine et des Caraïbes, concentrant ses efforts au Mexique, au Brésil et au Venezuela ainsi que dans les Caraïbes du Commonwealth. Un certain nombre de visites officielles, très importantes sur les plans tant politique qu'économique (des visites de chefs de gouvernements en particulier), ont eu lieu au cours de l'année. C'est ainsi que, pour la première fois, un premier ministre canadien s'est rendu au Brésil.

L'Amérique latine et les Caraïbes ont suscité un intérêt croissant dans l'opinion publique et chez les parlementaires. Ainsi, la Chambre des communes a consacré, en mars et en juin, deux jours de débat à la situation au Salvador et en Amérique centrale. Par ailleurs, un sous-comité de la Chambre des communes chargé des relations avec l'Amérique latine et les Caraïbes a été créé. Ce comité a présenté un rapport intérimaire en décembre.

En janvier, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures M. Mark MacGuigan, s'est rendu en Jamaïque pour y participer à la première réunion ministérielle du Comité commercial et économique conjoint Canada-CARICOM; M. MacGuigan a également effectué des visites officielles à la Barbade et à Saint-Christophe-et-Nièves. À Kingston, M. MacGuigan a annoncé qu'à l'issue d'une importante revue des relations du Canada avec les Caraïbes du Commonwealth par le Cabinet, il avait été décidé que le Canada considérerait désormais ses liens avec la région comme une priorité dans ses relations extérieures et qu'il doublerait, au cours des cinq prochaines années, le montant de son aide publique au développement de la région. Le Canada s'est par ailleurs engagé à fournir aux Caraïbes du Commonwealth une assistance plus importante au titre de la prévention du crime, de la gestion de l'environnement côtier et des capacités de pêche et de sauvetage, ainsi qu'en ce qui concerne la planification d'urgence en cas de désastres naturels (tremblements de terre, éruptions volcaniques, ouragans, etc.). Enfin, le Canada a participé à l'organisation d'une réunion spéciale, tenue à Antigua en mai, en vue de discuter des problèmes de développement propres aux îles Leeward et Windward, petits États des Caraïbes orientales.

En juillet, les ministres des Affaires étrangères du Canada, des États-Unis, du Mexique et du Venezuela, réunis à Nassau, ont approuvé l'Initiative du bassin des Caraïbes qui vise à promouvoir le développement social et économique de la région, sans entrer, au départ, dans des considérations quelconques, des considérations politiques en particulier.

En septembre, le Dialogue Nord-Sud s'est poursuivi dans le cadre de la réunion au sommet tenue à Cancun, au Mexique.